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关键词：城市联赛

记者：退役后，主教练、经商、电

视台嘉宾，你都做过。现在，为什么

选择来做中国城市足球联赛？

郝海东：中国足球的发展，决
不能片面地依靠任何一个方面，比
如引进外援，或者一窝蜂搞青训，足
球要想健康稳定地发展，就必须构
筑一个完善的足球生态体系，我们
现在所进行的城市联赛，一方面是
衔接业余足球和专业足球，另一方
面也是希望营造更健康有序的足
球环境，我想，一个喜欢踢球的家
长，他的孩子也一定喜欢踢球，良
性循环下去，中国足球才会真正有
质的发展。

记者：这次来合肥，除了出席中

国城市足球联赛安徽赛区启动仪式

外，你还亲自上场，和孩子们一起踢

球，并手把手进行指导。

郝海东：平时只要有时间，看到
孩子们踢球，我都会上去参与一下，
他们才是中国足球的未来。我除了
给他们专业指导外，还要培养他们
独立思考的能力，踢足球不是 1+1=
2，不是一下子就出了个“梅西”。必
须整个社会一起构建一个更加良好
的足球氛围，让更多的孩子去踢球，
让更多的本土球员涌现出来。

记者：有没有可能把中国城市

足球联赛打造成中超、中甲联赛那

样的职业联赛？

郝海东：无论是业余足球，还是
职业足球，对于踢足球的而言，都没
有任何区别，只是水平不同而已。
举办中国城市足球联赛，主要是通
过比赛让足球爱好者们找到快乐。
对于孩子们而言，做一个好人，具备
诚实、正直、善良的品质，这才是足
球的真谛。

关键词：走进球场

记者：安徽有数万名火热的球

迷，但现在却没有一支职业足球

队。对于安徽足球的发展，你有什

么更好的建议？

郝海东：没有球迷，我们还踢什
么足球？不过，球迷的热情不光光
是喊口号。当然，去赛场加油助威，
也是对足球的支持。但是，你想想，
你还不如带领你的朋友们、你的孩
子们，走进球场去踢球。光喊没有
用，我郝海东光喊，也不能把球喊进
去呀，要踢起来。

记者：你是说，只要足球人口多

了，中国足球发展才指日可期。

郝海东：中国足球整体水平提
升，离不开在民间足球的支持和青
少年足球的培养。全国人民对足球
热情的根基还在，足球文化还在，只
是万象丛生，难免良莠不齐，我们要
做的就是把金字塔的底座打牢了，
才是治本之道。20年后，你再看看，
我们的中国城市足球联赛，能不能
培养出高水平的足球运动员。

关键词：问心无愧

记者：现在中超、中甲不少豪

强，引进了不少数亿身价的外援，他

们的参与，是不是对中国足球水平

的提高有较大的帮助？

郝海东：其实，像参加了中国城
市足球联赛的安徽他颂这样的民间
足球俱乐部很多。与中超、中甲那
些豪强们相比，无非就是一个资金
的问题，他们无非就是多一点钱而
已。其实，现在中超、中甲有很多球
员的收入远远高于他们的水平，这
不是正常现象。如果大家组建俱乐
部，只是为了拿到一次冠军，那就不
要搞了。足球是一种文化，有它自
己的底蕴，是全社会共同参与的。

记者：在足球圈内，你是有名的

“郝大炮”，总喜欢对足球一些阴暗

面进行抨击。

郝海东：也不是什么“郝大炮”，
只是说话不好听而已。我认为讲实
话，才是对中国足球负责，讲不讲是

我的事，听不听是他们的事。事实
就在这里，时间可以证明一切。我
在足协没什么职务，他们没有理由
阻止我去说。

记者：其实，在足球圈，你的口

碑一直不错。

郝海东：可以问心无愧地说一
句，我没有干过一件危害中国足球
的事，即使是2003年、2004年假球、
黑哨最猖狂的时候，我也从来没有
参与过。

关键词：足球子女

记者：能不能说说，中国的下一

个郝海东在哪里？

郝海东：当然，我希望是我儿
子。不过，随着中国足球基础打牢、
足球生态体系的建立，我相信会有
越来越多的郝海东出现。

记者：既然说到了儿子，能不能

介绍一下郝润泽的近况？

郝海东：我儿子郝润泽现在在
克罗地亚萨格热布火车头队踢球，
踢中后场，去了三个多月，有时会替
补上场，最近三场比赛进了四个球，
有一个还是绝杀。本月底，我计划
到克罗地亚去看一看。

记者：能不能介绍一下，他是怎

么走上足球之路的，是不是深受你

的影响？

郝海东：郝润泽是1997年出生
的，七八岁时正是中国足球环境不
大好的时候。当时，很多人不想让
子女踢足球。不过，连我这样的足
球人，都不让儿子踢足球，这像话
吗？现在，我女儿所在的国际学校
也开设了足球课，她也入选了校女
足队。

记者：最后，给安徽球迷说点什

么吧。

郝海东：在未来，我希望通过自
身的力量改变周围的足球环境，现
在所拥有的一切，都是足球所赐，所
以懂得感恩，全身心执掌“中国城市
足球联赛”。

郝海东来肥助阵
中国城市足球联赛

星报讯（记者 江锐）4月 10日，
2016中国城市足球联赛安徽赛区启动
仪式暨媒体见面会在合肥举行。应安
徽星报体育文化发展有限公司邀请，
“中国版阿兰·席勒”、前中国足球先生、
亚洲十大前锋之一的前中国国家队球
员郝海东出席启动仪式，为安徽足球发
展助力。

中国城市联赛作为一项业余联赛，
以全国各地的城市为基础，建立足球俱
乐部，参赛队伍的组织以俱乐部为单
位，涉及各行业的民间足球爱好者。
2016赛季，中国城市联赛报名球队达
到 116 支，参赛球队 64 支，“一城一
队”，覆盖23个省(市、自治区）64个城
市。届时，近几十家主流直播平台、电
视和新媒体关注，将进行全程高清直
播，预计影响人群达到2.3亿人。

“安徽是全国第一家举办分赛区的省
份，希望以安徽的成功经验作为一个样
板，向全国推广。”北京足坛之星董事长刘
秉润告诉市场星报、安徽财经网记者。

根据赛程安排，2016中国城市足
球联赛安徽赛区的比赛，将在4月27
日～6月15日进行，地点在合肥市安
徽农业大学体育场。届时，来自合肥、
淮北、亳州、蚌埠、宿州、芜湖、马鞍山等
七市的八支代表队将展开角逐，比赛前
两名代表安徽参加中国城市足球联赛。

据安徽星报体育文化发展有限公
司董事长程局新介绍，中国足球的未来
寄托在孩子身上，星报体育未来将重点
打造青少年足球训练营项目，计划今年
在合肥市开设50个训练基地，也希望
通过本次城市足球赛让更多人关注足
球，让更多的青少年走向绿茵场，推动
安徽业余足球的发展，为全省的足球运
动事业添砖加瓦。

做一个好人
而不是学会“做人”
市场星报、安徽财经网记者专访郝海东

“ 如 果 踢
球是为了进职
业队，为了当
球星，那就不
要踢了；如果为了
某些利益，而去改
年龄，那也不要踢
了。”4月10日上午，
郝海东来到星报足球青训
基地，亲自上场与孩子们一
起踢球。在接受市场星报、
安徽财经网记者专访时，郝
海东告诫孩子们，做一个好
人，而不是为了迎合社会，去
学会做一个圆滑的人。

记者 江锐/文 倪路/图

给青少年训练基地授牌

城市联赛安徽赛区启动

现场指导小孩子们训练


